
 
 
 
 
 
 
 

HTW Berlin AS-Protokoll Seite 1 
der 376. o. Sitzung am 10.01.2022 

- Per BigBlueButton-Onlinekonferenz - 
 
Beginn der Sitzung: 14:15 Uhr                                                                   Ende: 16:45 Uhr 
 
Anwesende: gem. Anmeldung zur Onlinekonferenz (23 stimmberechtigte Teilnehmer_innen 
im nichtöffentlichen und im öffentlichen Teil) 
 
 
TOP 0 Feststellung der Tagesordnung  

 
Herr Wilke begrüßt die Teilnehmer_innen, stellt die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die 
Sitzung. Er wünscht allen Teilnehmer_innen ein gutes und gesundes neues Jahr. 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Genehmigung des Protokolls der 375. o. Sitzung des Akademischen  

Senats am 13.12.2021 
 
Der Akademische Senat fasst den 
 

Beschluss 1460/2022 
 
Der Akademische Senat genehmigt das Protokoll der 375. o. Sitzung am 13.12.2021. 
   
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 23  
   
Abstimmungsergebnis: 20 : 0 : 3  
   
Der Akademische Senat hat das Protokoll der Sitzung mit 20 Ja-Stimmen und 3 Enthaltun-
gen beschlossen. 

 
 
TOP 2 Bericht zur Statusfortschreibung des Hochschulentwicklungsplanes 

der HTW Berlin „Innovation und Transformation - 2025“  
 

Herr Wilke informiert die Teilnehmer_innen über die Notwendigkeit des Berichts der HSL zur 
Statusfortschreibung des HEP 2025 sowie das Aufzeigen von Entwicklungsperspektiven als Ba-
sis für die kommenden HS-Vertragsverhandlungen. Herr Wilke weist darauf hin, dass in TOP 3 
eine Empfehlung des AS bzgl. der HS-Vertragsverhandlungen auszusprechen ist. Herr Busch 
berichtet, dass Teile der Statusfortschreibungen bereits in den Koalitionsverhandlungen be-
sprochen wurden.  
 
Insgesamt ist die HSL mit den Entwicklungen der vor zwei Jahren besprochenen Themen zu-
frieden. Alle Themen wären seitens der HSL bereits angegangen worden, offen sind noch die 
Ausfinanzierungen. Herr Busch erwartet in den kommenden zwei Wochen Einladungen zu den 
Hochschulvertragsverhandlungen. 
 
Im Rahmen der Diskussion ergeben sich verschiedene Anpassungspunkte, die die HSL aufneh-
men wird. Redaktionelle Änderungen sollen bitte direkt an Herrn Busch und Frau Riedel über-
sendet werden.  
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Der Akademische Senat fasst den 
 

Beschluss 1461/2022 
 
Der Akademische Senat nimmt den Bericht zur Fortschreibung des 
Hochschulentwicklungsplanes der HTW Berlin „Innovation und Transformation - 2025 mit 
Stand 12/2021 und die Aussagen zu den Entwicklungsperspektiven der HTW Berlin mit Blick 
auf die kommenden Hochschulvertragsverhandlungen zur Kenntnis. 
   
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 23  
   
Abstimmungsergebnis: 21 : 0 : 2  
   
Der Akademische Senat hat den Vorschlag mit 21 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen be-
schlossen. 

 
 
TOP 3 Abstimmung der Vorgehensweise zur Erarbeitung einer Empfehlung 

für die Hochschulleitung zu den Verhandlungen zum 
Hochschulvertrag ab 2023 gem. § 2a Abs. 2 BerlHG 

 
Herr Wilke informiert die Teilnehmer_innen, dass der AS nach § 2a Abs. 2 BerlHG eine Emp-
fehlung bzgl. der Vertragsverhandlungen für die HSL zu beschließen hat, weshalb eine reine 
Zurkenntnisnahme der Statusfortschreibung seines Erachtens nicht ausreicht. Diese Empfeh-
lung sollte die wichtigsten Punkte und Akzente zusammenfassen. Herr Wilke bietet an, eine 
entsprechende Empfehlung vorzubereiten. Die Teilnehmer_innen unterstützen dieses Vorge-
hen. 
 
 
TOP 4 Zweckbestimmung einer W2-Professur für das Fachgebiet KI und 

Software Engineering -studienübergreifend- im Rahmen des vom 
BMBF geförderten Projektes „KI-Lehrwerkstatt Interdisziplinär 
(KIWI)“ (Fachbereich 2) 

 
Herr Wohlgemuth stellt die Zweckbestimmung einer W2-Professur des Fachbereichs 2 im Be-
reich der Künstlichen Intelligenz vor. Die Finanzierung erfolgt im ersten Schritt über ein 
BMBF-Projekt, danach ist eine Haushaltsfinanzierung vorgesehen. Herr Wilke weist darauf hin, 
dass bisher einige im Stellenplan grundsätzlich vorgesehene Stellen der HTW nicht besetzt 
sind. Da es sich um eine zusätzliche Stelle für den FB 2 handelt, wäre die Diskussion mit den 
anderen Fachbereichen im Vorhinein sinnvoll. Herr Busch informiert, dass er grundsätzlich mit 
allen Dekanaten über Ressourcen Gespräche führt. Von Seiten einiger Teilnehmer kommt die 
Frage nach einem transparenten Verfahren im Rahmen der Stellenvergabe auf, um grundsätz-
lich alle neuen Studiengänge und Stellen in den Fachbereichen gleich zu behandeln. 
 
Frau Andresen weist auf Herausforderungen der Zweckbestimmung für weibliche Bewerberin-
nen hin. Sie erachtet insbesondere die geforderte industrielle Erfahrung sowie den Wohnort in 
Berlin für Bewerberinnen schwierig zu erfüllen. Eine Anpassung der Zweckbestimmung erfolgt 
bilateral. 
 
Herr Cordes stellt klar, dass eine Finanzierung nur möglich ist, wenn eine andere Tarifstelle in 
der Zukunft wegfallen wird. Herr Wohlgemuth reflektiert, dass eine unbefristete Stelle vor 
dem Hintergrund der aktuellen Marktlage unbedingt erforderlich ist. 
 
Der Akademische Senat fasst den 
 

Beschluss 1462/2022 
 
Der Akademische Senat der HTW schlägt die Zweckbestimmung einer W2-Professur (Neu-
besetzung) mit dem genannten Fachgebiet im Rahmen des vom BMBF geförderten 
Projektes „KI-Lehrwerkstatt Interdisziplinär (KIWI)“ im Fachbereich Ingenieurswissenschaf-
ten – Technik und Leben (FB2) vor. Die Stelle wird nach Ablauf des Projektes verstetigt. 
   
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 22  
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Abstimmungsergebnis: 17 : 0 : 5  
   
Der Akademische Senat hat den Beschlussvorschlag mit 17 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen 
beschlossen. 

 
 
TOP 5 Namensänderung Bachelorstudiengang Facility Management 

(Fachbereich 2) 
 
Herr Wohlgemuth informiert die Teilnehmer_innen über die geplante Namensänderung des 
bisherigen Bachelorstudiengangs Facility Management und erläutert die Gründe. Der bisherige 
Studiengangsprecher, Herr Krämer, ist ebenfalls anwesend. 
 
Der Akademische Senat fasst den 
 

Beschluss 1463/2022 
 
Der Akademische Senat der HTW Berlin beschließt die Namensänderung des 
Bachelorstudienganges Facility Management in Workplace und Facility Engineering. 
   
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 23  
   
Abstimmungsergebnis: 23 : 0 : 0  
   
Der Akademische Senat hat den Beschlussvorschlag mit einstimmig mit 23 Ja-Stimmen be-
schlossen. 

 
 
TOP 6 Namensänderung Masterstudienganges Facility Management (Fach-

bereich 2) 
 
Aufgrund der Namensänderung des BA-Studiengangs Facility Management ist auch der dazu-
gehörige Masterstudiengang zu ändern. Herr Wohlgemuth stellt den Sachverhalt dar. 
Der Akademische Senat fasst den 
 

Beschluss 1464/2022 
 
Der Akademische Senat der HTW Berlin beschließt die Namensänderung des 
Masterstudienganges Facility Management in Workspace Management und Real Estate 
Engineering. 
   
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 23  
   
Abstimmungsergebnis: 23 : 0 : 0  
   
Der Akademische Senat hat den Beschlussvorschlag ebenfalls einstimmig mit 23 Ja-Stim-
men beschlossen. 

 
 
TOP 7 Umsetzung der Gleichstellung an der HTW Berlin: Kommentierter 

Datenbericht 2021 der Frauenbeauftragten  
 
Herr Wilke informiert, dass sowohl der AS als auch das Kuratorium zu diesem Bericht nach 
dem neuen BerlHG Stellung nehmen müssen. Vor diesem Hintergrund soll die Darstellung 
durch Frau Andresen in Form einer ersten Lesung erfolgen. Frau Andresen stellt den aktuellen 
Stand der Gleichstellungsaktivitäten an der HTW Berlin ausführlich dar. Die Stellungnahme 
des AS würde dann in der nächsten Sitzung erfolgen. Herr Wilke berichtet, dass er im Vorfeld 
Frau Joebges bzgl. der Stellungnahme für den AS angesprochen hat. 
 
Frau Andresen hebt positiv hervor, dass die Datenlage an der HTW sehr transparent ist. Sie 
zeigt die aktuellen Frauenquoten differenziert nach Stellen, Entgeltgruppen und Fachbereichen 
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auf sowie mögliche Maßnahmen zur Steigerung von Frauenanteilen. Der Datenbericht wird auf 
der Homepage von Frau Andresen veröffentlicht. 
 
Herr Wilke bedankt sich bei Frau Andresen herzlich für die Ausführungen. In Bezug auf man-
che Interpretationen von Daten sehen einzelne Teilnehmer_innen andere Auslegungen, über 
diese sind in der folgenden Sitzung im Rahmen der zweiten Lesung zu sprechen. 
 
TOP 8 Aktuelle Informationen zur Situation der HTW Berlin im Hinblick auf die 

Corona-Pandemie und die Gestaltung des Wintersemesters 2021/22 
 
Der Präsident und Herr Wendler berichten über die aktuelle Situation im Hinblick auf die 
Corona-Pandemie vor dem Hintergrund stark ansteigender Corona-Fälle in Berlin. Die Situa-
tion ist ähnlich der im Dezember, mit ansteigenden Meldungen. Seitens des Senats gibt es 
bisher noch keine neuen Vorgaben, so dass die bestehenden Regelungen – wahrscheinlich 
auch für den kommenden ersten Prüfungszeitraum - weiter Bestand haben.  
 
 
TOP 9 Informationen durch die Hochschulleitung und den Vorsitzenden, Be-

richte und Fragen  
 
Herr Busch und Herr Wilke haben keine weiteren Berichtspunkte. 
 
Frau Molthagen-Schnöring stellt die Entwicklungen im Bereich Forschung und Transfer dar. 
Bezüglich von Promotionen und Promotionsrecht wird aktuell ein Eckpunktepapier der Hoch-
schulen erarbeitet.  
Bezüglich der Überbrückung/Verlängerung von wissenschaftlichen Mitarbeiterverträgen kön-
nen kurzfristige Vertragsverlängerungen in Abstimmung mit der Personalabteilung erfolgen. 
Frau Molthagen-Schnöring bittet um eine fristgerechte Ansprache. 
 
Der VPL, Herr Wendler, berichtet über Entwicklungen im Bereich Internationales. Die Studie-
rendenmobilität ist trotz Corona weiterhin hoch, so dass die HTW ihre Internationalisierung 
deutlich ausbauen kann, teilweise nehmen internationale Hochschulen jedoch keine Studie-
renden der HTW auf. Aufenthalte von Incomings der German International University Cairo im 
SoSe 2022 werden derzeit durch die Fachbereiche vorbereitet. Bisher sind mind. drei Interna-
tional Summer Schools in Berlin, Odessa und Cairo geplant. 
 
 
Der Kanzler informiert die Teilnehmer_innen über die aktuell noch geltende vorläufige HH-
Führung. Da die Wirtschaftsplanung durch das Abgeordnetenhaus bereits genehmigt wurde, 
versucht Herr Busch die vorläufige HH-Führung noch abzuwenden. 
 
Des Weiteren berichtet Herr Cordes über zwei Personalmaßnahmen in seinem Bereich. Herr 
Homer ist zum Beginn des Jahres als stv. Abteilungsleiter des HRZ´s berufen worden. Dar-
über hinaus wird die Drittmittelverwaltung ab sofort von Frau Wartemann geleitet. 
 
 
TOP 10 Fragen zum Bericht der Hochschulleitung 

 
Es bestehen keine Fragen zum Bericht der Hochschulleitung. 
 
 
TOP 11 Verschiedenes 

 
Herr Kolb bittet um die Termine für das neue SoSe 2022. Für April werden der 11.04. und 
25.04. besprochen, eine Detaillierung der weiteren Monate erfolgt auf der nächsten Sitzung 
des AS. 
 
Die nächste Sitzung für die ordentlichen und beratenden Mitglieder des Akademischen Senats 
findet am Montag, den 31.01.2021 ab 14.15 Uhr statt.  
 
Annahmeschluss für Anträge zur Aufnahme in die Tagesordnung ist Mittwoch, 19.01.2022, 
18.00 Uhr an Frau Hülya Özkan (Oezkanh@htw-berlin.de). 
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Herr Wilke dankt den Teilnehmer_innen, wünscht allen eine gute Zeit und schließt die Sit-
zung. 
 
 

 
 
Prof. Dr.-Ing. Helmuth Wilke Prof. Dr. Marita Balks 
AS-Vorsitzender AS-stv. Vorsitzende 

 


	Beginn der Sitzung: 14:15 Uhr                                                                            Ende: 16:45 Uhr  Anwesende: gem. Anmeldung zur Onlinekonferenz (23 stimmberechtigte Teilnehmer_innen im nichtöffentlichen und im öffentlichen Teil)
	Herr Wilke begrüßt die Teilnehmer_innen, stellt die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung. Er wünscht allen Teilnehmer_innen ein gutes und gesundes neues Jahr.
	Öffentlicher Teil
	Herr Wilke informiert die Teilnehmer_innen, dass der AS nach § 2a Abs. 2 BerlHG eine Empfehlung bzgl. der Vertragsverhandlungen für die HSL zu beschließen hat, weshalb eine reine Zurkenntnisnahme der Statusfortschreibung seines Erachtens nicht ausreic...
	Der Präsident und Herr Wendler berichten über die aktuelle Situation im Hinblick auf die Corona-Pandemie vor dem Hintergrund stark ansteigender Corona-Fälle in Berlin. Die Situation ist ähnlich der im Dezember, mit ansteigenden Meldungen. Seitens des ...

